



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021-22年度RIテーマ

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

国際ロータリー 第2780地区



## 寒川ロータリークラブ

事務所: 〒253-0106 神奈川県高座郡寒川町宮山7番地 サンワビル2F

TEL 0467(73)0046 FAX0467(74)0027

例会場: 寒川神社参集殿 例会日: 毎週 月曜日 18:30

会長 井上 稔 幹事 村松 一

会報委員(クラブ管理運営委員会)

鈴木正秋 石塚雄司 秋本茂雄 下里宏規 三澤京子 三留通男

### 第2196回例会 2021年12月13日(月) 晴れ

司会 小澤副幹事

斉唱 奉仕の理想

ソングリーダー 秋本クラブ管理運営委員

メイクアップ【本日分】鈴木正秋会員(新会員の集い)井上晋一会員(理事会)

島村会員(地区奉仕プロジェクト合同委員会)

#### 井上会長の時間

今日、12月13日はいろいろな記念日があるそうです。その中で「正月事始め」と「ビタミンの日」と「双子の日」の話をします。先ず「正月事始め」について。お正月の準備を始める日とされており、煤払いや松迎えをする習慣があります。おせち料理をつくるためのたきぎや門松に必要な松を山に採りに行く習慣があったそうです。しかし江戸時代になり、毎年12月13日が「鬼宿日(キシクニチ:文字のごとく、鬼が宿にいて外を出歩かない日。鬼に邪魔されず何事をするにも良い吉日)」という最上の日だったことから、歳神様(毎年お正月に各家にやってくる豊作や幸せをもたらす神様)をお迎えするのに相応しいとされていたそうです。次に「ビタミンの日」について。鈴木梅太郎はコメの研究中に米ぬかに含まれている新しい栄養成分を取り出すことに成功しました。これを「オリザニン」と名付け未知の栄養素として1910年に発表したのです。ところが翌年、ポーランドの科学者・フンクが同じ栄養成分を発見し「ビタミン」と名付けて発表。こちらの方が有名になってしまいました。ビタミンの名付け親こそフンクですが、世界初の発見者としての梅太郎の業績は揺るぎないものなのです。江戸時代、日本人は「脚気(かっけ)」に苦しめられていました。脚気とは、ビタミンB1の不足によって起こる病気で、手足がしびれたり、体がだるくなったりします。悪化すると死んでしまうことも珍しくありません。脚気の原因は、食生活にありました。江戸時代になってから、人々は白米を食べるようになり、米ぬかにふくまれているビタミンB1が不足してしまったのです。梅太郎のビタミン発

見によって、日本人を苦しめてきた脚気は大幅に減っていきましました。「三日坊主」という言葉は、脚気から生まれたという説があります。多くの人々が苦しんでいた脚気は、とくに子どもは1度かかると数日で死んでしまうこともあったそうで、徳川将軍家3代、5代、13代、15代が脚気で亡くなったと言われていました。子供がかかると3日でなくなってしまう坊主を手配しなくてはならないということから「三日坊主」ともよばれていました。今では、あきつぼくて何事も長続きしない人の例えとして使われている「三日坊主」という言葉ですが、もとは脚気から生まれた言葉と考えられています。最後に「双子の日」について。明治7年のこの日「双子の場合は、先に生まれた方を兄・姉とする」という大政官指令が出ました。それまでは後に生まれた子を兄・姉、先に生まれた子を弟・妹とする地方や習慣があったそうです。これは兄・姉ならば先に母の中に入っていたので奥にいるはずであり、あとから出てくるはず、弟・妹が兄・姉を守るために、先に露払いとして出てくる。などの考え方が江戸時代から明治初期にあったためですが、現在は戸籍法により出生届、出征証明書に産まれた順で記載することが定められています。古来より人類に関わりなく1000組に4組くらいの割合で一卵性双生児が誕生するらしいです。双子という語呂合わせから2月5日もまた双子の日になっています。さて、今日は50周年記念事業部会の例会です。皆さんの知恵と発想をフルに出していただき50周年に向けてフォーラムをよろしくお願ひします。

#### 出席報告

会員数	出席計算会員数	出席会員数	暫定出席率
30名	29名	28名	96.55%
本日欠席者	若菜会員		

## ロータリー財団より、ポールハリスフェローピン贈呈 山本哲会員PHF+1



### 幹事報告

#### 例会変更

相模原ローターアクトクラブ

#### 週報受理

台北士林RC

#### その他受理

##### ●ガバナー事務所

～ 2024-25年度ガバナーノミニー候補者告知の件 {候補者:佐々木達郎氏(大和田園RC) 対抗候補者があ  
る場合は12/23正午までにクラブ例会で採択された  
決議をガバナーあて提出してください}

##### ●寒川町

～第72回観桜駅伝競走大会中止のお知らせ {22.4月開  
催予定でしたが、さがみグリーンライン自転車道整  
備事業工期延長により中止}

##### ●寒川町観光協会

～第31回寒川写真コンクール入賞作品の展示および  
表彰式のお知らせ {入賞作品展示:観光協会HPにて  
公開 表彰式:12/18(土)14:00頃観光協会YouTube  
チャンネルにて配信}

#### 回覧

なし

#### 委員会報告・地区および地域出向者報告

なし

#### 同好会報告

なし

#### 2196回スマイルボックス

合計29,000円

##### ◎井上会長・村松幹事

50周年記念事業が地域住民にとって必要とされる施  
策になることを期待しております。

##### ◎秋本会員

第254回寒川RCゴルフコンペに於いて、ハンデキャ  
ップとメンバーに恵まれ優勝させていただきましたの

でスマイルします。

◎青木、石腰、石塚、磯川、内野、大澤、小澤、金子、菊地、  
椎野、清水、下里、鈴木(郁)、高波、中野、中村、林、三  
澤、三留、山本(和)、山本(哲)、各会員

#### 創立50周年準備委員会

#### 記念事業部会クラブフォーラム

#### 準備委員会 菊地委員長

先々週、50周年準備委員会のクラブフォーラムを行った  
ばかりですが、記念事業についてまだまだ皆さんの意見  
が出尽くしていないということで、今日再びクラブフォー  
ラムを行うこととなりました。ぜひ皆さんの忌憚のない  
ご意見をお聞かせください。なお、皆さんが部会を開催  
するときには、総務部会と式典部会は鈴木郁男副委員長  
を、記念事業部会、記念誌部会、親睦・姉妹クラブ部会は  
私を、ぜひ呼んでください。委員長と副委員長は部会に  
属しておりませんので各部会で私たちの意見も聞いてい  
ただけるように、よろしくお願ひします。それと、50周年  
年度の会長幹事はすでに石腰さんと小澤さんと決まってい  
ます。お二人にもお呼びがかかったときには時間の許  
す限り各部会に出席して進捗状況や問題点などを把握  
しておいていただきたいと思ひます。会員皆さんの総意  
で50周年事業を遂行していくことが一番大切だと思ひ  
ます。「俺には声がかからなかったからその部会の事業  
には関わらないよ」などということがないように、疑問点・  
不明点など積極的に発言してください。

#### 記念事業部会 磯川部会長

今回の50周年に当たり、記念事業部会では青少年の体  
力づくりを目的とするものを作ろうと考えています。委員  
長にもご賛同いただきました。ただ、中身については先  
日のフォーラムでもお話ししました通り、「遊具」と「ロー  
タリーの泉改修」と、2つの案が出ています。遊具につ  
いて、先日役場に確認したところ、「今、役場でも、現存する  
遊具について修理や撤去あるいは新設、設置場所の変更  
などの検討を2-3年かけて行っている最中で、今のところ  
は難しいだろう」とのことでした。また、ロータリーの泉に  
ついては、「現状、循環させている水があまりきれいでは  
なく、苔や藻も発生し困っているの、ロータリーが改修  
してくれるならやって欲しい」とのことでした。以上のこ  
とから今日は、「ロータリーの泉改修について」と「その他に  
記念事業として相応しいものはないか」をグループに分  
かれて話し合っていたいただきたいと思います。他にいい事  
業がなければ、ロータリーの泉をどう改修したらいいの  
か、どんな問題があるかも併せて意見を出し合ってください。  
1月の50周年準備委員会のクラブフォーラムには  
決定したいと思ひますので、今日の話し合いでロータ  
リーの泉改修を記念事業にすることが確定したら、次は見  
積もりを取るなど具体的な話を進めていきたいと思ひま  
す。現状の予算は約200万円ですので、改修に300万円  
かかれば不足分は皆さんから徴収して賄うことになる  
ということも含めて、子供たちに贈る記念事業を考えてくだ  
さい。



## 《発表》

### 竹テーブル 椎野会員

●予算が少ないなら、士林RCや企業に協力金をお願いすることも一つの案 ●現在、湧水を貯めている四角いプール部分をコンクリートで埋め、水が滞留せずに流れるようにする ●プールの中央にある循環装置をなくす ●工事は会員の中の土木関係の方をお願いしてやっていただく ●平塚や海老名などの同じようなせせらぎのある公園を見に行く ●湧水を汲み上げるための電気代確保の手段としてソーラパネルや風力発電の設置も検討する ●泉の水をきれいにすることを目標にする



### 松テーブル 中野会員

●「ロータリーの泉改修以外の記念事業」：◇以前実施した学童保育会のミニ運動会支援を、もっと規模を大きくして実施 ◇寒川神社の神池橋を渡った先に灯籠を寄贈 ●「ロータリーの泉改修」：プール部分で水が滞留するから藻や苔が発生すると思われるので滞留しないように建設関係の会員で図面を起こしたり見積もりを出したりして進めていくのがいい ●海老名の運動公園の場合は、夜間は水を止めて一旦ドライな状態にし、昼間また水を流すというやり方をしているらしいので、先々のメンテナンスが簡単になるようなやり方なども含めて考えていけるといい

### 梅テーブル 林会員

●ロータリーの泉改修を記念事業とすることに異論無し ●150～300万円という予算の中で、50周年では最低限出来るところをやり、長期的なビジョンで整備していくことも1つのやり方 ●プール部分のゴロタ石を埋め、水を循環させないで流れるようにする ●まず見積もりを出す ●井戸業者や水道記念館に水の公園を作った業者を教えてください ●25周年記念事業で作られたロータリーの泉を25年経った50周年の記念事業で改修し、子供たちが安心安全に遊べる環境を作っていく



### 磯川部会長

ロータリーの泉改修が大方の意見でしたが、学童保育会の運動会という意見もありました。とりあえず見積もりを取らなければ話は進みません。土木関係の会員さんにご協力いただき、見積もりをお願いします。まず、プール部分の改修にいくらくらいかかるのか、その後せせらぎ部分を改修するとどのくらいなのか、といった見積もりあれば、長期計画としても目星が立つのではないのでしょうか。25周年時の資料を見ましたら、湧水は深さ80mまで掘って汲み上げており、そのくらいの深さでは安全な飲み水は得られないようです。一日水を流しっぱなしにした場合どのくらいの水量が得られるのか、専門家の意見を聴いてみる必要があるでしょう。1/31の創立50周年準備委員会クラブフォーラムには見積もりを出し、最終的に皆さんに諮って決めていきたいと思っています。それまでに記念事業部会の皆さんと水の流れている公園などを見学に行きたいと思っています。皆さん、ご協力をよろしくお願い致します。日程が合うようでしたら委員長も一緒に行ってください。